

Comité de Gestión Reserva de la Biósfera La Campana-Peñuelas incorpora a representantes de la sociedad civil y pueblos originarios

Durante esta jornada se llevó a cabo la XIV sesión del Comité de Gestión de la Reserva de la Biósfera La Campana Peñuelas, instancia presidida por el Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, quien ha trabajado junto a actores relevantes de comunidad por continuar abriendo espacios de participación en pos de la protección del medio ambiente. Es así como en el encuentro, y según lo acordado en sesiones anteriores, se realizó la incorporación oficial de representantes de la sociedad civil y de pueblos originarios de la zona a este comité de toma de decisiones, consolidando una gobernanza que integra a todos los sectores interesados que habitan la Reserva.

Junto a esto, en la oportunidad se presentaron los avances de la Mesa Técnica del Plan de Gestión y las modificaciones del reglamento para su aprobación, junto con las acciones contempladas en el Plan de Actividades 2025.

Anuncio Patrocinado



Respecto al trabajo del comité y la importancia de la reserva La Campana-Peñuelas, el **Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca**, señaló que “Es muy relevante, porque las reservas de la biósfera son un modelo de desarrollo que pone en la centralidad la identidad biológica, social y cultural del territorio que tiene por propósito fundamentalmente restaurar los ecosistemas dañados; la gestión de riesgo de desastres que tiene por propósito proteger y preservar la biodiversidad, la función ecosistémica que existe en los territorios. Chile tiene solo diez reservas de la biósfera -aproximadamente a nivel

Comité de Gestión Reserva de la Biósfera La Campana-Peñuelas incorpora a representantes de la sociedad civil y pueblos originarios

planetario son 759- y proteger el territorio, armonizar el desarrollo con la protección del medioambiente y la protección de la naturaleza es fundamental. Esta reserva de la biósfera tenía más de una década paralizada y hoy día tenemos un comité de gestión y tenemos un conjunto de actorías territoriales que trabajan en pos de la promoción y defensa del medioambiente y la naturaleza”.

El Comité de Gestión de la Reserva de la Biósfera es un espacio de articulación entre los sectores público, privado, y comunitario, destinado a la gestión de un territorio reconocido por la UNESCO por su valor biocultural mundial. En este caso, la Reserva de la Biósfera La Campana Peñuelas comprende diez comunas de la Región de Valparaíso y una de la Región Metropolitana, siendo designada por la UNESCO en 1985 debido a su alto valor cultural y natural.

WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Gastón Vera, representante de la Comunidad Diaguita Campillay Guacalagasta de Playa Ancha, comentó sobre a la integración de pueblos originarios y la sociedad civil que “Logramos articular un trabajo de elegir a nuestras representantes, y seis representantes de los pueblos originarios están sentadas en el Comité de la Reserva a la antigua, como lo elegían nuestras ancestros, persona por persona; por eso es tan importante nuestra participación, lo que tengamos que decir, y -además- que ahora tenemos voz y voto, antes no existíamos. Esperamos que todas las propuestas que hoy se hicieron puedan seguir

Comité de Gestión Reserva de la Biósfera La Campana-Peñuelas incorpora a representantes de la sociedad civil y pueblos originarios

avanzando”.

Finalmente, **Alejandra Porras, representante de junta de vecinos de Quintay**, destacó la incorporación de más actores al espacio, puntualizando que “Trabajar en red, somos red, y de esa manera debemos trabajar en forma conjunta desde la academia, desde de las organizaciones de la sociedad civil, desde los distintos estamentos del Gobierno Regional etc. Llegamos a esta mesa para levantar el cerro Curauma como parte o núcleo, esperamos que así sea, de la reserva de la biósfera. El Cerro Curauma es un articulador entre lo que pasa en la costa y el Zonal Marga Marga, que ya se integra hacia el valle de la Cordillera. Es fundamental tener esta conceptualización del mapa y de las reservas, de ampliarlas también en el sector de borde costero, con sus bordes también, idealmente, porque eso también se condice con la zonificación que tiene la pesca en una localidad”.

El Comité de Gestión de la Reserva de la Biósfera constituye un espacio clave orientado a la elaboración y monitoreo del cumplimiento del Plan de Gestión, y entre sus integrantes cuenta también con la participación del delegado presidencial regional y delegados provinciales de Marga Marga, Quillota, y San Felipe, así como también de seremis, consejeros regionales, alcaldes de los municipios de la zona, CONAF, Consejo de Rectores de Valparaíso, Corporación de Turismo, y -desde hoy- representantes de la sociedad civil y pueblos originarios de la Región de Valparaíso, entre otros actores.

Esta instancia refuerza el compromiso de proteger y desarrollar de manera sostenible este valioso territorio de biodiversidad de la región.

y tú, ¿qué opinas?